

Die Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt am Main ist mit 44.000 Studierenden und rund 5.700 Beschäftigten eine der größten Hochschulen in Deutschland. 1914 von Frankfurter Bürgern gegründet und seit 2008 wieder in der Rechtsform einer Stiftung verfügt die Goethe-Universität über ein hohes Maß an Autonomie, fachlicher Vielfalt und Innovationsfähigkeit. Als Volluniversität bietet die Goethe-Universität an derzeit fünf Standorten 154 Studiengänge in 16 Fachbereichen an, besitzt eine herausragende Forschungs- und Drittmittelstärke und ist in vielfältigen Interaktionen durch ihre Wissenschaftler*innen eng mit der Gesellschaft verknüpft. Darüber hinaus ist die Goethe-Universität innerhalb des Verbundes der Rhein-Main-Universitäten (RMU) eingebettet.

An der Goethe-Universität Frankfurt am Main ist **zum 01.11.2024** in der **DFG-Emmy-Noether Gruppe „Linking Ages - Die materiell-diskursiven Praktiken des un/doing age über den Lebenslauf“** die Stelle für eine*n

Wissenschaftliche*n Mitarbeiter*in (m/w/d)
(Promotionsstelle, E13 TV-G-U, 65%-Teilzeit)

für die Dauer von **3 Jahren**, vorbehaltlich der endgültigen Mittelzusage, zu besetzen. Die Eingruppierung der Stelle richtet sich nach den Tätigkeitsmerkmalen des geltenden Tarifvertrages für die Goethe-Universität (TV-G-U).

Die Emmy-Noether Gruppe untersucht, wie **Alter als Differenzkategorie** in verschiedenen Lebensphasen (z.B. Kindheit, Jugend, Erwachsenenalter, drittes, viertes, fünftes Lebensalter) hergestellt, reproduziert, negiert, herausgefordert, relevant oder irrelevant gemacht wird.

Das **Aufgabengebiet** umfasst die Arbeit an der eigenen Dissertation im thematischen Rahmen der Emmy-Noether Gruppe, sowie die Teilnahme an Aktivitäten der Gruppe (z.B. Workshops, Kolloquia, gemeinsame Auswertungssitzungen). Dissertationsprojekte, die gut an den Rahmen der Emmy-Noether-Gruppe angeschlossen sind, sind praxistheoretisch oder neomaterialistisch ausgerichtet und nehmen jeweils (mindestens) zwei Lebensphasen (z.B. Kindheit und höheres Erwachsenenalter, Jugend und mittleres Erwachsenenalter) in den Blick. Multi-methodische Forschungsdesigns, die sowohl materielle als auch diskursive Praxiselemente fassen können, sind dabei von Vorteil.

Einstellungsvoraussetzung ist ein sehr gutes abgeschlossenes wissenschaftliches Hochschulstudium in den Erziehungswissenschaften, der Soziologie oder benachbarten Sozial- und Geisteswissenschaften (Diplom, Master, Magister).

Die Goethe-Universität strebt eine Erhöhung des Frauenanteils an und fordert deshalb besonders Frauen zur Bewerbung auf. Schwerbehinderte werden bei gleicher Eignung und Befähigung vorrangig berücksichtigt.

Ihre **Bewerbungsunterlagen** sollten ein Motivationsschreiben, einen aktuellen Lebenslauf sowie eine 1-seitige Projektskizze Ihres geplanten Promotionsprojekts enthalten. Richten Sie diese, sowie etwaige Rückfragen, bitte per E-Mail bis zum **03.09.2024** an Anna Wanka: wanka@em.uni-frankfurt.de; Goethe Universität, Theodor-W.-Adorno-Platz 6, 60629 Frankfurt am Main.

Translation:

The Johann Wolfgang Goethe University Frankfurt am Main is one of the largest universities in Germany with around 44,000 students and with about 5,700 employees. Founded in 1914 by Frankfurt citizens and since 2008 once again proud of its foundation status Goethe University possesses a high degree of autonomy, modernity and professional diversity. As a comprehensive university, the Goethe University offers a total of 16 departments on five campuses and 154 degree programs along with an outstanding research reputation. Furthermore the Goethe University is part of the Group of Rhine-Main-Universities (RMU).

The DFG-funded Emmy Noether Group "Linking Ages - the material-discursive practices of un/doing age across the life course" at Goethe University Frankfurt / Main has the following vacancies starting **01.11.2024**

1 PhD position (m/f/d)
(E13 TV-G-U, 65% part-time)

for a period of **3 years**. The vacancy will be advertised subject to the final approval of funds. The classification of the positions is based on the job characteristics of the applicable collective agreement for Goethe University (TV-G-U).

The Emmy Noether Group investigates how **age as a category of difference** is produced, reproduced, negated, challenged, made relevant or irrelevant in different phases of life (e.g. childhood, adolescence, adulthood, third, fourth, fifth age).

The **scope of duties** includes working on one's own dissertation within the thematic framework of the Emmy Noether Group, as well as participating in the group's activities (e.g. workshops, colloquia, joint evaluation sessions). Dissertation projects that are well suited to the framework of the Emmy Noether Group draw on practice-theoretical and/or new materialist approaches and in take (at least) two life phases (e.g. childhood and older adulthood, youth and midlife) into consideration. Multi-methodological research designs that can capture both material and discursive practice elements are advantageous.

The prerequisite for employment is a very good university degree in educational sciences, sociology or related social sciences and humanities.

The Goethe University is committed to a policy of providing equal employment opportunities for both men and women alike, and therefore encourages particularly women to apply for the position/s offered. Individuals with severe disability will be prioritized in case of equal aptitude and ability.

Your **application documents** should include a letter of motivation, a current curriculum vitae and a project outline of about 5 pages on your planned doctoral project. Please send these, as well as any queries, by e-mail by **03.09.2024** to Anna Wanka: wanka@em.uni-frankfurt.de, Goethe University, Theodor-W.-Adorno-Platz 6, 60629 Frankfurt/Main.